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«Tutela e ambiente, temi dimenticati
Il dialogo tenga conto delle differenze»
Sat e Alpenverein promuovono il progetto romano. Facchini: le emergenze sono tante

TRENTO Riflettere sulla monta-
gna a livello nazionale? «È in-
dubbio ce ne sia bisogno».
Anna Facchini, presidente
della Sat, degli Stati generali
lanciati dalla ministra ancora
non ha sentito parlare: «Le
emergenze paesaggistiche so-
nomolte, ben venga un tavolo
dove far emergere le differen-
ze» osserva. Anche se i pro-
blemi comuni non mancano:
«Penso alla risorsa acqua o a
qualemodello di sviluppo per
il territorio montano possa

essere sostenibile». Ambiente
e tutela, tuttavia, secondo
Facchini sono parole sempre
meno presenti nelle agende
dei politici, nazionali e locali:
«Su quale modello di svilup-
po puntare? È una domanda
che non si pone nessuno —
lamenta la presidente — un
qualsiasi politico che voglia
governare questo territorio
dovrebbe chiedersi se sia so-
stenibile continuare a punta-
re su un’economia invernale
che vede nello sci alpino il suo
asse portante. Ci sono zone di
eccellenza in Trentino nelle
quali è opportuno investire in
qualità, ma altre in cui il turi-
smo invernale può essere le-
gato a forme diverse di frui-
zione». E lo stesso vale per
l’estate: «Se prosegue questo
caldo molti rifugi avranno
problemi con l’approvvigio-
namento idrico» evidenzia
Facchini. Insomma, un tema
cardine rimane la riflessione
su quale sia il tipo di frequen-

verein Südtirol, l’iniziativa
«rappresenta un’ottima op-
portunità per portare ai mas-
simi livelli istituzionali quelle
che sono le istanze e le neces-
sità dei rilievi altoatesini».
Come nota però il presi-

dente, «c’è una grande diffe-
renza tra quelle che sono le
esigenze della montagna che
noi abbiamo qua e quella che
ci sono nel resto d’Italia. Nel
resto d’Italia il territorio mon-
tano è spesso abbandonato, lì
posso immaginare ci saranno
richieste molto forti».
Che in Alto Adige venga

prestata grande attenzione al-
la montagna è dimostrato an-
che dal fatto che il turismo al-
pino rappresenta uno dei
maggiori indotti economici
della Provincia. La montagna
è quindi un vero punto di for-
za dal quale dipendono buo-
na parte dei settori dell’eco-

nomia altoatesina. E proprio
questo fattore — per il presi-
dente di Alpenverein — se
non adeguatamente regolato
può diventare un problema:
«Qui abbiamo altre proble-
matiche rispetto al resto d’Ita-
lia — prosegue il presidente
di Alpenverein —. Abbiamo
innanzitutto una presenza di
turismo probabilmente trop-
po grande che bisognerebbe
cercare di regolare e diminui-
re. Penso specialmente al tu-
rismo in bicicletta. La que-
stione più importante è poi la
tutela dell’ambiente, una cosa
fondamentale dalla quale di-
pende ogni altramossa. Ci so-
no poi casi in cui c’è chi vede
la montagna solo come un
modo per fare soldi e in que-
sti casi può capitare che il ri-
spetto per la natura sia ridot-
to. In Alto Adige questo aspet-
to è marcato», conclude.

Raffaele Puglia
Erica Ferro
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In quota
Un contadino
alle prese con il
trasporto del
fieno. La vita di
montagna e i
lavori in quota
sono alcuni dei
temi che
dovranno
essere
affrontati negli
Stati generali
proposti dalla
ministra Erika
Stefani. Un
progetto che,
nelle intenzioni
della
rappresentante
del governo,
dovrebbe
prendere il via
dopo l’estate, a
settembre, e
che finora
infatti non è
entrato nelle
agende
politiche locali. I
primi
commenti in
regione, però,
sembrano
essere
favorevoli

Alla guida
La presidente della Società degli
alpinisti tridentini Anna Facchini:
la guida della più rappresentativa
associazione trentina che
si occupa di montagna riflette
sulle esigenze del territorio
e indica le priorità

tazione della montagna che si
vuole perseguire. Concorda
con SimoneMoro, inoltre, nel
sostenere che nelle scelte che
riguardano la montagna sia
necessario coinvolgere chi la
abita (Corriere del Trentino di
domenica). «Ma in provincia
gli strumenti partecipativi
nonmancano, si pensi a tutti i
tavoli che sono stati fatti
quando sono stati presentati i
piani parco— ricorda Facchi-
ni—mi sembra un po’ dema-
gogica, invece, la posizione di
Moro sulla chiusura dei passi:
anche in questo caso credo
che le valli e le amministra-

zioni interessate siano state
allertate e informate per tem-
po. La Sat, inoltre, già nel 2013
aveva pubblicato un docu-
mento sui grandi carnivori
proponendo, senza timore, di
studiare dei metodi per la ge-

stione degli esemplari pro-
blematici».
E l’annuncio della ministra

viene accolto con grande sod-
disfazione anche dagli opera-
tori altoatesini. Per Georg Si-
meoni, presidente di Alpen-

Georg Simeoni
«Nella nostra regione
abbiamo altre
problematiche rispetto
al resto d’Italia»

La società trentina
«Ci si deve interrogare
sulla sostenibilità di
un’economia invernale
basata solo sullo sci»
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